

LA PROVINCIA

Diario de noticias. Eco imparcial de la opinión.

ALMERÍA.- Miércoles 13 de Enero de 1897. Año II.- Núm. 72.



LA SEÑORA DOÑA MARÍA MURCIA UBEDA,

FALLECIÓ EN ESTA CAPITAL

EL DIA 5 DE ENERO DE 1897.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el Jueves 14 del corriente en la Santa Iglesia Catedral, Sagrario, Santo Domingo, Santiago, San Sebastian, San Pedro, Hospital, San Juan, San Roque e Iglesias de Religiosas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Su desconsolado esposo, D. Miguel González Canet, sus hijos, hermanos y demás familia, ruegan á sus numerosos amigos se sirvan asistir á estos actos religiosos, en lo que recibirán merced.

A las 8 de la mañana asistirá á Santo Domingo la familia de la finada.

El Illmo. Sr. Obispo de la Diócesis, concede 40 días de indulgencias, por cada misa que oyeren, comunión que se aplique y parte de rosario que se recitare, en sufragio del alma de dicha señora.

LOS PUEBLOS

En uno de nuestros números anteriores, hablando de la visita que habíamos recibido del Secretario del Ayuntamiento de Partalora, nos ocupamos, someramente, por la falta de espacio, del estado angustioso, tristísimo, en que se encuentran los pueblos del río Almanzora, agobiados bajo el peso de los tributos, empobrecidos por la escasez de las cosechas, faltos de vida por la carencia, en su mayoría, de medios de comunicación, y necesitados, ávidos de mejoras y de reformas, que, indispensablemente, les precisaban para salir del estado en que actualmente se encuentran.

Y no son solamente los pueblos á que nos referimos, los únicos de la provincia que se hallan en parecido estado.

Poco más, poco menos, todos se encuentran en igual situación. Rioja, cuyos montes públicos se vendieron; Tabernas, que ya no tiene casi nada que vender; Uleña del Campo, aislado; Lubrín, separado de la capital, por la falta de una carretera; Cuevas de Vera, sin relaciones mercantiles con Almería; Velez-Rubio, que, moralmente, forma parte de la provincia de Murcia; los pueblos de la Sierra de Filabres, incomunicados entre sí e incomunicados con esta población; Berja, Adra, Dalías, Roquetas, todos, en fin, los que componen la región de Poniente, arrastran una existencia pobre, anémica, falta de vida, de movimiento comercial.

Ya lo hemos dicho en otras ocasiones, ocupándonos de este mismo asunto.

La provincia de Almería es la Cenicienta de la casa, condenada permanentemente á sufrir los rigores de su desgracia, del estado de abandono en que se la tiene.

Muchas obras en proyecto, muchas carreteras comenzadas, muchas esperanzas en perspectiva; ninguna realidad, absolutamente ninguna, ni siquiera remota.

Esta es la verdad; la verdad exacta, tal y como de los hechos resulta, tal y como aparece, evidenciándose de lo que ocurre, resultando, como nota tristísima, de lo que sucede.

Esta provincia, una de las más tranquilas de España, la que menos perturbaciones produce—como que no produce ninguna—al Gobierno; la que más pronto paga sus débitos al Estado, a que no necesita de guarnición para mantener el orden público; la provincia respetuosa siempre con las autoridades, es—si parece mentira—la más abandonada de España, la menos atendida, aquella, en fin, de quien apenas se hace caso, y de la que nadie se acuerda como no sea para pedirle dinero con que contribuir á las cargas generales.

Los pueblos que la forman sumisos y pacientes, viven, por regla general, sometidos al caciquismo más absoluto y más completo. Apenas si tienen voluntad propia. Fallos de energías, por unas causas ó por otras, callan siempre y pagan, pagan sin cesar. Pobres pueblos los de la provincia de Almería!

Sus hijos se ven precisados á abandonarlos, porque no encuentran en ellos medios de subsistencia; el Estado no hace nada porque salgan de la aflictiva situación en que se encuentran, y todo, todo conspira en contra suya.

Esencialmente agrícolas, la falta de cosechas los mata; sin vías de comunicación, en su mayor parte, no pueden aspirar siquiera al cambio de productos.

Su situación, no puede ser más desesperada. Preciso es que todos, en la medida de sus fuerzas, seuden al remedio de tanta necesidad.

CHISPAZOS

Dice un periódico: "El vecindario de Tuy ha regalado un lujoso bastón de mando al alcalde de dicha localidad, por su brillante campaña administrativa."

Y añade el colega: "Cuanto envidiarán al Alcalde de Tuy!"

Me parece el comentario que sugiere á ese diario el regalo del bastón, un poquito estrafalario, dicho sea con perdón.

Porque me parece á mí que si alguien de envidia alguna es el creador ahí, solo es Tuy, por la fortuna de usar alcaldes así.

Digo: pues poca alegría que á todos nos causaría que llegara la ocasión de hacer á D. Juan un día el regalo de un bastón!

¡Ande la rueda! El ex-alcalde de Adra D. José de Soto, ha venido á Almería á evacuar determinados asuntos relacionados con la incapacidad de que ha sido objeto.

Otra víctima. En la última sesión celebrada por la Comisión provincial, se acordó la incapacidad del concejal del Ayuntamiento de Serón, don Francisco Jimenez Dumas.

Veo con dolor profundo que esto no se vá á acabar, y vamos á declarar incapaz á todo el mundo.

Fuerte la racha empezó y no acaba: ¡que si quieres! ¡Hay incapaces más seres de los que creía yo!

¡Pero, Dios mío, que haces que en esto no pones paz? ¡No hay ya ni un hombre capaz! ¡Somos todos incapaces!

Esta es cosa que me aterra; mas pienso y digo: ¡Demonio! ¡Jasi hay tanto matrimonio desavenido en la tierra!

Un telegrama de nuestro servicio de ayer, dice, acerca de la sesión últimamente celebrada en el Senado norteamericano, lo siguiente:

"Mister Hills pronunció un violento discurso, defendiendo, como en otras ocasiones, la independencia de Cuba, y sosteniendo la tesis de que, el Gobierno norteamericano debe intervenir directamente en este asunto."

Con Mister Hills no discuto. Concedásele al minuto de Cuba la independencia, pues veo hasta la evidencia que mister Hills es muy bruto.

Y si no se le concede la independencia, ¡ay de mí! como la cosa se enrede, el mismo mister Hills puede ir á arrojarnos de allí.

Si yo quisiera, señores, que esos sabios Senadores negociantes, en tocin, fueran, amenazadores, á salirnos al camino, dan en echarla de bravos, vayan á atarnos de codos, que, al final, tal vez de todos nos trajéramos los rabos.

Y esta es muy buena ocasión, porque se vá á celebrar de San Antón la función, y con los rabos, ¡la mar! ¡podríamos engrosar la rifa de San Antón!

PARENTESIS

DOBLE FONDO

Un día en que Santiago hablaba con su novia, admitido ya, como futuro esposo, á la intimidad de la familia, le admiró un poco descubrir que el costurero de la joven era un lindo mueble de ébano, con varios secretos disimulados perfectamente.

La idea de que la agradaran esos escondrijos, como si á su edad, y en sus circunstancias tuviera que guardar graves secretos, le disgustó bastante, bien que por excesiva prudencia no lo diera á conocer.

Se hubiera consolado con que el costurero fuera un objeto antiguo heredado por la joven, sin que esta tuviera culpable fondo, en cubriendo tal vez de ocultas perfidias.

Pero su estructura estaba delatando, á la legua pertenecer á esta época, ya que como muchas cosas arregladas al gusto, moderno, era más elegante que útil, más ligero que cómodo.

A mayor abundamiento, llegó á enterarse que la distribución de todos sus compartimientos había sido dispuesta é ideado por la joven, como si á esto concediese gran importancia.

Aunque dicho descubrimiento preocupó un poco á Santiago, cuyo espíritu de observación estaba siempre en guardia, se decidió á olvidarlo, temiendo que si en las conversaciones se traslucían sus temores, creyeran que era un hombre receloso y suspicaz en extremo.

Después de casado, sus inquietudes despertadas por dichas circunstancias, alcanzaron proporciones extraordinarias.

En el ropero descubrió otro secreto comprendiendo el empeño que su mujer había puesto en encargarlo á determinado carpintero.

¡No teniendo valores que guardar, ni tampoco papeles secretos—esto creía él—que esconder á miradas indiscretas, que afición ó manía le llevaba á rodearse de muebles que pudieran amparar ciertos misterios!

Al cabo de algunos años de disgustos y luchas vivísimas, tuvo Santiago la revelación tardía que antes no pudo conseguir su escasa perspicacia.

Había descubierto que si el corazón de su esposa era como el ropero, feñía también doble fondo. Lo recóndito, lo más hondo; lo impenetrable, no era de su marido. Servía para guardar un amor culpable.

Natural analogía entre sus sentimientos y aquello que lo rodeaba, era causa de que por inclinaciones irresistibles buscase el doble fondo en todo.

Y así como en su pecho había oculta la imagen de un ser extraño al juramento de fidelidad que pronunciara en los altares, el doble fondo de sus muebles predilectos, servía para ocultar las cartas amorosas, piezas de convicción que hubieran podido probar su delito.

Desde entonces, el pobre de Santiago solía decir á sus amigos, ocultándoles el motivo. Desconfían ustedes de las mujeres que gustan del doble fondo.

ANTONIO FERNANDEZ Y GARCIA.

Instituto de Vacunación.

TIENDAS, 4.
Farmacia de los Sres. hijos de A. Vives.
Vacunación directa de téñera.

AGRICULTURA.

Contra el blake-rot.—Congreso de Burdeos.—Plaga del olivo en España.—Asamblea de agricultores en Córdoba.

La Sociedad de Agricultura de la Gironde ha celebrado en Burdeos en los días 7 y 8 de Diciembre el segundo Congreso para el estudio del blake-rot.

Se ha demostrado en esta Asamblea el gran interés con que la iniciativa privada y la acción oficial concurren en Francia al patriótico fin de librar a la agricultura de los males que hoy sufre.

En las sesiones de Burdeos los viticultores y agrónomos más distinguidos de la Gironde han dado cuenta de sus estudios y experiencias para combatir el blake-rot, y aun cuando las soluciones propuestas para librar al viñedo de tan temible enemigo, no difieren gran cosa de lo que hasta ahora se venía haciendo, hay que congratularse por los esfuerzos que con gran perseverancia vienen haciendo los hombres de ciencia para llegar al fin deseado.

El ministro de Agricultura mandó al presidente del Congreso de Burdeos una expresiva carta, en que después de felicitar a la Asociación de Agricultores por su laudable iniciativa, exponía el pensamiento de organizar una comisión superior de los trabajos contra el blake-rot, creando a la vez cuatro estaciones de investigación en los puntos donde la plaga ha tomado proporciones más alarmantes.

Para formar dicha comisión, el ministro de Agricultura, en vez de valerse de las personas de su amistad, aun cuando no entendieran una palabra de viticultura, como suele hacerse en otros países, solicitaba de la Asociación de Agricultores que le facilitara los nombres de los individuos que en esta clase de estudios tienen demostrada mayor competencia, dejando también al arbitrio de la Asociación el determinar los puntos en que las estaciones de investigación deben establecerse.

La lectura de la carta del ministro motivó ruidosos aplausos, y en verdad que estaba bien justificada aquella explosión de entusiasmo.

Tenemos en España la riqueza olivarrera en estado de completa ruina, y esta es la hora en que ninguna iniciativa se ha tomado para mejorar la situación de ramo tan importante de la agricultura nacional.

Los obradores se pasan la vida aquí hablando mal de la política, y lo mismo en la aldea más modesta que en la ciudad más importante, si algunas vez consiguen asociarse inmediatamente aparecen las conveniencias de pandillaje y se relegan a lugar muy secundario los propósitos nobilísimos que informaron los estatutos de la Asociación.

El ejemplo de los agricultores de la Gironde debiera seguirse por los oliveros andaluces, y si en Burdeos se ha celebrado un Congreso para librar a la viticultura de la plaga del blake-rot, que se celebre otro en Córdoba con el exclusivo objeto de estudiar los medios más prácticos que lo iniciativa privada y la acción oficial pueden emplear para concluir en breve plazo con la mosca del olivo, que tan incalculable daños está originando.

Daríamos la preferencia a Córdoba para celebrar una Asamblea de esa clase, porque además de ser una provincia que cuenta con gran arbolado, ocupa una situación muy ventajosa para que pudieran acudir los oliveros de Estremadura, y la Mancha sin grandes gastos ni molestias.

¿Quién debe tomar la iniciativa para esta empresa?

La Diputación provincial de Córdoba, pero procurando antes de hacer la convocatoria que los ingenieros agrónomos de las provincias andaluzas redacten un cuestionario de tal índole que deje poco espacio a las divagaciones, y lleve a la Asamblea directamente a las soluciones prácticas que con tanto apremio demanda el interés público.

El discurso del Sr. Silvela

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 11 de Enero de 1897.

El asunto del día ha sido el expresado discurso del Sr. Silvela en la redacción de *El Tiempo*.

Allí estaba convocada desde las cuatro de la tarde, la plana mayor del silvelismo.

Ni uno solo faltó a la cita. A las cinco de la tarde ocupó la presidencia el Sr. Silvela y su presencia fué saludada con un aplauso unánime.

Seguir poco a poco la hilación de su discurso sería punto menos que imposible empezando a escribir esta carta a las 7 menos cuarto.

Contentaré, pues, sus manifestaciones más culminantes.

El hecho que se celebraba no era otro

que el de ser hoy el aniversario de la fundación de *El Tiempo* para cuya redacción tuvo palabras de sincero elogio. Habló el señor Silvela:

Dijo que era preciso aprovechar estas circunstancias pues es posible que lo que hoy no es más que una crisis política, pudiera ser más tarde una crisis nacional.

Manifiestó que no se había separado del partido conservador por jefaturas sino por otras causas que el transcurso del tiempo ha venido a darle la razón, y se ocupó de la moral administrativa, de las elecciones municipales en las que se derrotó a sus amigos sirviendo de mofa aquellos que iban a llevar al Municipio la bandera de la moralidad.

Se ocupó después de las elecciones de diputados a Cortés y dijo que para aprobar las actas, de las que se verificaron en Madrid, aprovecharon los últimos días de las Cortés, y las críticas circunstancias que en aquel entonces existían.

Trató del amparo que según él, se había prestado a candidatos que llevaban el estigma que sobre ellos se había echado sobre su dudo: a administración.

Dijo también que era preciso la reapertura de Cortés y que no habría nadie que no fuera lo suficientemente patriótico y lo bastante prudente para no hacer discursos ni investigaciones que pudieran ser perjudiciales a la nación.

Expuso su criterio de la política que debía seguirse en Cuba que al fin a venido a reconocerse que era llevar allí reformas políticas, y afirmó que el partido conservador era el llamado a recoger en la administración y en la política las glorias de los partidos moderados y las del partido de la unión liberal.

Afirmó que el país no se ocupa de política, pues para el pueblo su única política son los éxitos.

Mostrose partidario de la paz, pero de una paz inmediata y honrosa antes que vengan acontecimientos que se prevén pero que aun no se sienten.

Dedicó un extenso párrafo entre amenazador y suplicante al Poder moderador y dijo que el partido conservador puede seguir aunque no continúe su jefe al frente del Gabinete y sería insensatez entregarlo al partido liberal débil, fraccionado y anémico.

Se ocupó también de la difícil situación porque atraviesa la prensa y en que se coloca al escritor y después dijo que la reunión de Cortés, es tanto más necesaria, cuanto que es indispensable la discusión de los presupuestos que tienen que aumentar en déficit con las guerras antillanas.—B.

TRIBUNA POPULAR

En nuestra edición de anoche dábamos cuenta del accidente de que había sido víctima una pobre mujer en la calle de Navarro Rodrigo, y llamábamos con este motivo la atención de la Junta directiva la *Tienda Asilo*, al objeto de que trate de corregir en algún tanto los efectos funestos del hambre.

Los sostenedores de esa institución vienen dando gallardas pruebas a diario de su inagotable caridad, y seguros estamos de que han de poner toda su voluntad para ver de acceder al cariñoso ruego que les dirigimos.

Ya se nos alcanza que los escasos medios de que dispone la Caja de la *Tienda Asilo*, no le permite ciertos despendimientos, y que harlo hacen los señores de la Junta en sostenerla, aquí, donde todo parece a manos de la apatía y del espíritu refractorio de asociación; pero en los grandes dolores que cuando se imponen los grandes consuelos, y ante la espantosa miseria que la fatalidad nos envía, hay que hacer un esfuerzo en favor de los desgraciados, y nadie con más títulos que los señores que componen la referida Junta, pueden mover los sentimientos de caridad, recabando donativos que basten a asegurar un número de raciones diarias, las cuales se destinarian a cubrir verdaderas necesidades.

Para el mejor éxito de este pensamiento, la Junta de la *Tienda Asilo* pudiera organizar un espectáculo, aparte del concurso de las corporaciones oficiales, círculos y sociedades, cuya podesa corporación no había de faltar.

Hecho esto, a las autoridades locales toca realizar lo demás, haciendo que se cumplan las leyes de la mendicidad y la Ordenanzas municipales, pues no es justo ni equitativo que nosotros pechemos con las desgracias de todos.

Bueno que al mendigo transeunte se le atienda provisionalmente; pero de esto a tolerar que los agenos se lleven lo que a los propios pertenece, hay tanta diferencia como de la tolerancia al abuso.

En todas las poblaciones seriamente administradas, no se permite el aluvión de mendigos que invade las calles de esta capital, sino que por el contrario, se procura por todos los medios amonarrarlas, facultando tan solo para implorar la caridad públicamente, a los inútiles y con la condición de que han de valerse para demandar la limosna de un permiso especial dado por la alcaldía, y como Almería tiene derecho a gozar de una buena administración, es de esperar se ponga correctivo a estos abusos.

ALCANCE POSTAL.

Servicio especial de «La Provincia»
Madrid 11 Enero (6'30 t.)

Hoy ha sido ejecutado en Tafalla (Pamplona) el reo Luis Medrano, condenado a la última pena por asesinato y lesiones graves, cuyas víctimas fueron una anciana señora y la criada de ésta.

El encargado de cumplir la terrible sentencia, ha sido el verdugo de Burgos.

El repugnante acto ha sido presenciado por un gentío inmenso.

Continúan las impresiones optimistas, respecto a las noticias de Cuba y Filipinas.

Contribuyen a esto las versiones acerca de que Máximo Gomez se ha dirigido a la Junta revolucionaria cubana de Nueva York manifestando que le es imposible sostenerse por más tiempo, y que cunde la desmoralización en las filas, cuyas noticias han sido confirmadas por nuestro representante en Washington, Mr. Dupuy Ledome.

En el salon de conferencias se decía esta tarde por significados personajes, que al llegar Máximo Gomez a tomar la resolución que indica, el resultado de ella sería la rápida pacificación de Cuba.

De Marina.—Ha entrado en el puerto del Ferrol el transporte de guerra francés *Dromed*.

—Ha salido de Palamos el cañonero *Pilar* y entró en Barcelona.

—Ha calmado bastantel temporal de lluvias en Sevilla y el Guadalquivir lleva a ún siete metros quince centímetros, sobre su nivel ordinario.

—A las tres y media de la tarde de ayer salió de Cádiz para la Habana el vapor correo *D. Alvaro de Bazán* conduciendo fuerzas de Infantería de Marina al mando del teniente Coronel D. Jacinto Martínez, cuyo jefe en el acto de embarcar envió un telegrama al Sr. Ministro de Marina, rogándole se sirva hacer presente a S. M. la Reina el entusiasmo y buen deseo de que van animadas las tropas, a la vez que envía su respetuosa despedida al general Beranger.

—Ha llegado sin novedad a Marsella la fragata de guerra *Numancia*, de arribada, por causa del duro Levante que reina en el golfo, la cual continuará su viaje a Tolón, tan luego calme el temporal.

TELEGRAMAS OFICIALES.

Manila 11.—Capitán general a Ministro Guerra.—Sentenciados consejo de guerra, hoy han sido fusilados 12 reos, de traición y rebelión principales promovedores insurrección; entre ellos Francisco Rojas, consejero de administración; teniente de infantería indígena Nijago; Villamiel, consignatario de buques; Villarreal, sastre; Moisés Salvador, contratista de obras públicas; todos del Consejo Supremo de la Liga y el resto, propietarios, comerciantes y escribientes.—Polavieja.

Manila 10.—Madrid 11.—Capitán general a Ministro Guerra.—Por combinación dispuesta tenientes Coroneles Villalón y Oyarzabal, en mañana de ayer cayeron sobre sitio Bahy Panique de la sierra de Lubul, donde cabecilla Llenera tenía concentrada su partida. Columna Villalón después de tres horas de combate tomó las posiciones que defendía el campamento enemigo; de este se apoderó columna Oyarzabal a la bayoneta dispersándolo y persiguiéndolo; el enemigo dejó en el campo muertos, armas, municiones y efectos; tuvimos cuatro soldados muertos y Capitán Femenlas del 4.º de cazadores y nueve de tropa heridos.

Pequeña columna sorprendió ayer también en hacienda *Majico* en la costa Hagonoy un grupo de 200 rebeldes que batió y dispersó, causándoles 27 muertos: los fugitivos alcanzados por destacamento Hagonoy tuvieron 13 muertos más, entre ellos identificado el cabecilla Pampango Manuel Beray; nosotros sin novedad.

Comandante Bayeron en dos días operaciones sobre Pamulano (Bataan) encontró dos veces partidas insurrectas que batió, causándoles en junto 35 muertos, sin novedad en su columna.

Muchos presentados confirman muerte titulado general Eusebio en combate Caaron.—Polavieja.

Manila 11.—Capitán general a Ministro Guerra.—Correo llegado de Marianas recibo noticias sublevación ocurrida días 19 y 20 de Diciembre por 189 disciplinarios confinados en aquel presidio procedentes de las compañías disueltas en Mindanao y llegados el día anterior.

Entablada encarnizada lucha con guarnición indígena mandada por su gobernador y total de 421 hombres y sección de artillería de ella resultaron 89 disciplinarios muertos y 40 heridos; formado juicio sumarísimo, senenció dos y ejecutó cuatro disciplinarios más; por nuestra parte sin novedad, quedando restablecida por completo la tranquilidad día 21.

Población ha dado pruebas de acendrado patriotismo é indignación contra sublevados; la conducta del Gobernador político-militar del Capitán del puerto, de los funcionarios civiles y militares, párrocos y sección de ar-

tillería y de los habitantes indígenas y peninsulares, es digna del mayor encomio.

Voluntarios de Tananau y cuadrilleros de Santa Rosa días 21 y 4 tuvieron pequeños encuentros con insurrectos procedentes de Cavites, causándoles tres muertos y varios heridos.

Continúan Presentaciones en Bataan.—Polavieja.

Habana 10.—Madrid 11.—Capitán general a Ministro de Guerra.—General Bosch conduciendo convoy a Manzanillo sostuvo dos combates en Juicabarna, uno brigada Fernandez Ferrer y otro brigada Rey: el enemigo fué duramente batido en ambos, causándoles muchas bajas la artillería; nosotros tuvimos un soldado muerto, heridos graves un oficial y 33 tropa.

En Villa en varios encuentros se hicieron a los insurrectos 6 muertos y se cogió un prisionero.

Cañonero *Contramaestre* en ensenada Cochind desembarcó su dotación que causó dos bajas.

Insurrectos entraron en Vueltas, guarnecido por voluntarios; tuvimos un teniente heido de estos y un paisano.

En pequeños encuentros en provincia Habana se hicieron 3 muertos al enemigo y nosotros tuvimos tres heridos.

Teniente coronel San Quintin número 47 en Pinar batió enemigo que dejó 23 muertos; columna tuvo 17 heridos y tres contusos.

Presentados 23.—Weyler.

Ha salido de la Habana con dirección a Puerto-Rico y Península el vapor-correo *San Agustín*, conduciendo correspondencia oficial y pública carga y pasajeros, en los que figuran el marqués de Apezteguía, y los corresponsales del *El Imparcial* y *El Heraldo*. Estos se quedarán en Puerto Rico.

El Sr. Apezteguía, que viene a Madrid, con objeto de conferenciar con el Sr. Cánovas, ha sido obsequiado con una entusiasta y cariñosa despedida.

Acudieron al muelle todas las autoridades de la Habana, figurando al frente el general Weyler, corporaciones, comisiones de los partidos y de los gremios, con músicas y banderas y numeroso gentío.

Al zarpar el *San Agustín* se dieron entusiastas vivas a España, al Ejército y a Cuba española que fueron contestados con gran entusiasmo, por la multitud.

El Sr. Sagasta continua mejorando de su indisposición y mañana martes recibirá en su domicilio al Comité liberal del distrito del Hospital, nombrado recientemente.

La carta que el jefe del partido liberal ha escrito a los directores de *El Imparcial* y *El Heraldo*, se ha comentado y elogiado bastante en todos los círculos políticos.

Comunican de Portugal que en varias regiones de aquella nación numerosos obreros faltos de recursos y asediados por el hambre atacaron diferentes propiedades desarmando a los guarda-jurados de la mismas y apoderándose de gran cantidad de bellotas con las que se alimentan.

La miseria ha tomado graves proporciones en la multitud de obreros que carecen de trabajo.

Londres.—En Plimouh ha fallecido otro soldado, víctima de cólera, a bordo del vapor *Nubia*.

Las inundaciones, á causa del furioso temporal de estos días ha causado grandes destrozos en varios puntos de Inglaterra.

Se ha desmentido esta tarde que el Ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter tenga en estudio las bases para un empréstito nuevo en el exterior: pues según aseguran, personas autorizadas el Gobierno cuenta todavía con fondos suficientes para los gastos de las guerras coloniales.

El ministro de la Guerra pondrá el miércoles a la firma de S. M. la combinación de mandos militares, de que se viene hablando hace días, y en la cual es muy fácil que figure el General Suarez Valdés.

Una silueta del General Azcárraga

La noble figura del General organizador de nuestros Ejércitos para la guerra, merece a *Le Figaro*, de París, un interesante artículo en el que, haciendo justicia al actual ministro de la Guerra español, se traza su silueta y se enalzan sus talentos y servicios. El General Azcárraga, su apartamiento de la política, los hechos de su larga carrera militar, tanto en Cuba, como en Méjico y la Península, su constante interés por el Ejército, su laboriosidad y, por último, el acierto con que ha preparado, equipado y embarcado el *Cuerpo expedicionario más formidable* que Europa envió hasta aquí a través de los mares, dan ocasión a frases muy halagüeñas, completada por la descripción del ras-

go con que dicho General renunció el tercer entorchado.

He aquí algo de lo que dice el articulo:

«He tenido el honor de hablar al General y, como tantos otros, quedé seducido por aquella afabilidad, por aquella sencillez benévola, que no excluyen ni la autoridad, ni la energía; pero, sobre todo, me ví sorprendido por la serenidad del hombre que, sin ocultar sus angustias patrióticas en las circunstancias tan difíciles que atraviesa España, cuenta con que todos cumplirán su deber como él tiene conciencia de cumplir el suyo y conserva fe inquebrantable en los destinos de su país.»

La reunión de los Silvelistas.

Presididos por D. Emilio Perez Ibañez se reunieron ayer los señores que en esta capital forman la fracción silvelista, con objeto de ponerse de acuerdo acerca del ofrecimiento que el Sr. Gobernador les había hecho de nombrar cuatro concejales pertenecientes a dicha fracción política, para la constitución del Ayuntamiento interino, ofrecimiento que se hacía extensivo a la tercera parte del personal en las oficinas de la misma Corporación.

Ambos puntos fueron discutidos, y después de atinadas observaciones hechas por D. José Miura, se acordó aceptar los puestos políticos que se les ofrecían, pero nunca los retribuidos, que debían rechazarse, consecuencia con la política del Sr. Silvela.

referencia, se nombró una comisión compuesta de los Sres. D. Emilio Perez, D. José Meca, D. Guillermo Lopez Rull, D. Francisco Jover y D. Enrique Calderón, que quedaron facultados para la designación de candidatos.

El acto realizado, los ofrecimientos del señor Gobernador y los acuerdos adoptados en la reunión que reseñamos son muy significativos é importantes después del discurso de violenta oposición al Gobierno, hace dos días pronunciado por el Sr. Silvela en la redacción de *El Tiempo*.

El pacto entre los conservadores gobernantes y los silvelistas, es un hecho consumado é innegable, mal que le pese al Sr. Cánovas del Castillo, que tantas veces y con tanta claridad ha recomendado a sus amigos políticos que jamás celebren pactos con las disidencias.

De lo que en Almería ocurre, que dice *La Restauración*, órgano de los conservadores?

¿Qué juicio se formará el ministro de la Gobernación?

¿Qué pensará el Sr. Cánovas del Castillo? Y mientras tales ofrecimientos se hacen a la fracción del silvelismo local, dejarse preteridos a muchos conservadores ortodoxos de probada consecuencia y lealtad, en condiciones de ocupar en el Ayuntamiento las vacantes que existan. Entre esos conservadores recordamos a los señores Marqués de Campo Hermoso, D. Nicanor Peralta, D. Juan Mendez, D. José Igüña, D. Antonio Blasco, D. Pedro Ibañez, D. Francisco Gonzalez Ruiz, D. Miguel Gonzalez Canet, D. José Manuel Garcia Sanchez, D. Juan Ramirez Perez y D. Manuel Toro.

¿Es esto hacer la política del partido conservador?

¿Se atienden de manera tal las indicaciones del Sr. Cánovas del Castillo?

¿Se cumple de este modo con un deber político?

¿Es así como se reúne a los elementos dispersos de aquella agrupación?

Levantar a los enemigos y preterir a los correligionarios, ¿es hacer política?

¿Parece mentira que así se proceda?

Peró... allá se las avengan los unos con la gloria de haber destruido al partido conservador, y éste con esa paciencia y esa pasividad que le distingue, para dejarse dominar sin protesta.

Nosotros vemos la función entre bastidores, y la verdad, no sentimos deseos de llamar al autor; porque no tenemos gana de silbar.

Bastante silba la opinion.

HOTEL DE LONDRES

ALMUERZO

Rica paella a la Valenciana.
Tortilla de espárragos.
Pescada frita y lenguados.
Bacalao a la Vizcaína.
Bistek especial a lo Hotel Londres.
Chuletas y rifones saltados.
Queso, Valdepeñas y postres.
COMIDA.
Sopa Rabo de Buy.
Clamares sarsa Holandesa.
Jamón con tomate.
Coliflor a la Cordobesa.
Lengua a la Madrileña y ensalada.
Dulce, almibar de ciruela.
Cubiertos 3 ptas. y el especial *Champfagne Codorniu* 8 y 4 ptas. la media.

INFORMACION LOCAL

Importante cura. Dolores de cabeza y neuralgias curóse el Sr. Mario Garcia, con el uso de las pildoras antidispépticas del Dr. Heinzelmann...

Miseria. La falta de lluvias la vá extendiendo por toda la provincia, en donde los campos presentan un aspecto aterrador.

Ayuntamiento modelo. Leemos en un periódico que el Ayuntamiento de Cartagena, ha cerrado el presupuesto de 1895-96, con un superávit de 95 321 pesetas 19 céntimos.

De interés general. Copiamos de nuestro colega El Nacional, el siguiente suelto que tanto se relaciona con los soldados declarados indebidamente sorteados...

Accidente. En la Sala de Santa Rosas de este Hospital ingresó ayer Juan Muñoz Quesada con algunas quemaduras en la cara que le fueron producidas por la explosión de un barreno en el desmonte que se está haciendo en las inmediaciones de la fábrica de Albayalde.

Subasta. En el Juzgado de 1.ª Instancia se verificó ayer subasta pública para la enagenación de los montes comunales del inmediato pueblo de Rioja, siendo rematados todos los lotes por una peseta más del tipo señalado a favor de D. Antonio Acosta Tovar.

Oposiciones suspendidas. El ministro de Fomento ha suspendido la convocatoria á oposiciones para la provisión de escuelas de párvulos, anunciadas en la Gaceta del 12 de Enero de 1895, y las de niños, niñas y párvulos convocadas en 1896, cuya dotación será de 2.000 ó más pesetas, así como los nombramientos de los tribunales.

Importante cura. Mi madre estaba tan enferma de la cabeza, del estómago y de dolores reumáticos por todo el cuerpo, que desesperé de su estado. Después de usar sin provecho alguno todo cuanto remedio y receta me recomendaron los médicos, un farmacéutico me recomendó el uso de las pildoras anti-dispépticas del Dr. Heinzelmann, las cuales, con indecible contento lo digo, curaron rápidamente á mi madre.

Suplica. Llamamos la atención del Sr. Alcalde, para que dé las órdenes oportunas á sus agentes, á fin de evitar que en una población de la importancia de la nuestra, se encuentren calles cuyas aceras están convertidas en verdaderos talleres de diferentes oficios, ocasionando molestias á los transeúntes, que muchas veces se ven obligados á transitar por el arroyo.

Descanse en paz. Ha fallecido en Granada el Sr. D. Manuel Lumbreras, muy conocido en esta capital, en la que contaba con numerosos y buenos amigos. Descamos á su apreciable familia la resignación necesaria para sobrellevar pérdida tan sensible.

VENTA DE PLANTAS. Francisco Salas Cañizares tiene á la venta plantas de naranjos de todas especies, clase superior, en su cortijo sito en Gádor, rambla de las

Juicios. Mañana se verán en la sala 1.ª de esta Audiencia dos juicios. Uno contra Rafael Martinez Gonzalez, de Gergal, por el delito de estafa, cuya defensa está encomendada á D. Matias Granados y al Procurador D. Juan Perez. Otra por lesiones á Manuel Alcázar y otros. Defensor D. José Jesus Garcia y Procurador Sr. Salmeron. En la sala 2.ª se verá en el mismo dia la causa que por lesiones se sigue á Simon Hernandez. Abogado Sr. Iribarne y Procurador señor Acuña.

Recurso. Por D. José Alvarez Peral, vecino de Finana, se ha elevado ante este Tribunal provincial de lo Contencioso administrativo, recurso contra la resolución del Gobernador, fecha 29 de Diciembre último, por virtud de la cual condenó al recurrente á 200 pesetas de multa y 300 más por daños y perjuicios causados en los montes comunales de Abruca.

Subasta. En el Juzgado de 1.ª Instancia se verificó ayer subasta pública para la enagenación de los montes comunales del inmediato pueblo de Rioja, siendo rematados todos los lotes por una peseta más del tipo señalado a favor de D. Antonio Acosta Tovar.

Subasta. En el Juzgado de 1.ª Instancia se verificó ayer subasta pública para la enagenación de los montes comunales del inmediato pueblo de Rioja, siendo rematados todos los lotes por una peseta más del tipo señalado a favor de D. Antonio Acosta Tovar.

Productos. Hemos oido asegurar que para la próxima cosecha de granadas se espera en esta capital al representante de una casa inglesa, con objeto de comprar grandes partidas de aquel fruto.

Oposiciones suspendidas. El ministro de Fomento ha suspendido la convocatoria á oposiciones para la provisión de escuelas de párvulos, anunciadas en la Gaceta del 12 de Enero de 1895, y las de niños, niñas y párvulos convocadas en 1896, cuya dotación será de 2.000 ó más pesetas, así como los nombramientos de los tribunales.

Descanse en paz. Ha fallecido en Granada el Sr. D. Manuel Lumbreras, muy conocido en esta capital, en la que contaba con numerosos y buenos amigos. Descamos á su apreciable familia la resignación necesaria para sobrellevar pérdida tan sensible.

VENTA DE PLANTAS. Francisco Salas Cañizares tiene á la venta plantas de naranjos de todas especies, clase superior, en su cortijo sito en Gádor, rambla de las

Herrerías, frente á la hacienda del Sr. Cumellas. Precios convencionales.

VENTAS DE NARANJOS. En el cortijo del Lavadero de Gádor propiedad de D. Miguel Gonzalez Canet, se vende planta de naranjos y limoneros de todas clases, injertos en pie de ágrio, procedentes de pepita todo de calidad inmejorable y á precios económicos.

Alambre galvanizado superior para parras. Sulfato de cobre garantizado. Sulfato de hierro (caparrosa). Puntales de hierro. Duclas de roble. Arcos parª barriles. Abonos minerales. PRECIOS ECONÓMICOS. Thomas Morrison y Compañía. 66—Pescadores—66. ALMERÍA.

BOLETIN RELIGIOSO. Santos para mañana. Santos Hilario ob. y cf., Malaquias profeta, Eufrasio ob., Sabas monje y Macrías vg.

CULTOS. Catedral.—A las 9, Misa de Prima, Tercia, Misa mayor. Por la tarde á las 3, las demás horas canónicas. En todas las demas Iglesias, á la oración Sto. Rosario, y Letania cantada.

GANGA. En la fábrica de Muley situada en el Quemadero, se realizan al contado doscientos mil ladrillos de cada clase y cien mil lozas, á los precios siguientes: 1000 ladrillos delgados. 55. 1000 ladrillos mahones. 65. 1000 ladrillos gordos. 85. 1000 lozas. 130. Visitar la fábrica.

NUESTROS TELEGRAMAS. En Filipinas.—Bando sobre indulto. Madrid, 13-2-50 madrug. Según un telegrama oficial transmitido desde Manila al ministro de la

Guerra, el General Polavieja, interpretando las aspiraciones y los deseos de la opinión pública, ha dictado un bando concediendo el indulto á los insurrectos que se presenten en una fecha determinada. El bando ha producido muy buen efecto, y se espera fundadamente que dé los resultados que se desean.

Combates en Filipinas.—Muey y heridos.—Prisioneros. Madrid, 13-3-15 mag. Una numerosa partida rebelde ha sido batida en Filipinas. El enemigo tuvo 47 muertos, muchos heridos y dejó en nuestro poder 6 prisioneros y 200 reses que conducía.

No se conocen detalles de este hecho de armas, ni los cablegramas recibidos mencionan la columna del ejército que tuvo dicho encuentro con los sediciosos. Espéranse nuevas noticias detalladas y concretas. En Cuba.—Bajas del enemigo.—Presentados.—Nuestras pérdidas. Madrid 13-3-45 madrug. Despachos oficiales recibidos de Cuba, dan cuenta de que en un encuentro que nuestras tropas han sostenido recientemente con los rebeldes, estos tuvieron 28 muertos y un número de heridos que no se expresa, consistiendo las pérdidas de la tropa en un muerto y veinte heridos. Se han presentado quince rebeldes en solicitud de indulto.

Declaraciones de Lée.—Importancia de lo que dice. Madrid 13-4-20 man. El periódico norte-americano «World», publica un extenso y enérgico telegrama del Cónsul general de los Estados Unidos en la Habana, General Lée, desmintiendo terminantemente las declaraciones que le ha atribuido el senador yankee Money.

Afirma Mister Lée, que él no ha dicho que España es impotente para vencer la insurrección cubana, ni podría expresar en tal sentido lo que no es cierto. El telegrama de Lée y su rotunda negativa á las manifestaciones de Money, son objeto de muchos comentarios. Ante el Juzgado.—El Capitan del Comodoro. Madrid, 13-8-10 m. En Washington, según comunican, ha comparecido ante el Juzgado Mister Murphy, capitan del vapor «Comodoro», acusado de conducir á las costas de Cuba varias expediciones filibusteras y pertrechos de guerra con destino á los insurrectos, hecho que ha realizado en compañía del vapor «Laurada.»

Ignórase, hasta ahora, el fallo del Tribunal. El vapor Dauntlers.—No sale.—Vigilancia. Madrid, 13-8-40 m. Los vapores «Laurada» y «Dauntlers» han solicitado permiso para zarpar de Jacksonville, cuyo permiso les ha sido negado. Ambos buques continúan muy vigilados para impedir que, burlando á las autoridades, consigan realizar sus propósitos.

La apertura de Córtes.—Más opiniones.—Nuñez de Arce. Madrid 13-9-15 m. El ex-ministro fusionista Sr. Nuñez de Arce ha manifestado, contestando á determinadas preguntas que se le han dirigido, que considera de urgente necesidad la apertura de Córtes, por exigirlo así los actuales problemas, cuya solución interesa á la patria.

En Barcelona.—Esperando á Blanco. Madrid, 13-10-30 n. En Barcelona se practican grandes trabajos de propaganda para hacer un entusiasta y ostentoso recibimiento al General Blanco el próximo dia de su llegada á aquella capital, procedente del Archipiélago filipino. Se cree que el recibimiento será muy cariñoso, dadas las simpatías que el General tiene en Barcelona.

Las líneas telegráficas.—Retrasos en el servicio. Madrid 13-10-45 m. Por consecuencia de los temporales que reinan en una gran parte de España, las líneas telegráficas funcionan con mucha dificultad y retraso.

El vapor Dauntlers.—Declaraciones del capitan.—No hay que fiarse. Madrid 13-11-15 m. Negando el capitan del vapor Dauntlers que haya conducido filibusteros á las costas de Cuba, declara que el dia 29 de Diciembre anterior, observó en aguas de Cayo Hueso una barquilla que enarbolaba bandera de socorro. Acudió inmediatamente á prestar el auxilio que se le pedía, y encontró 35 naufragos extenuados. En la barquilla habia varias cajas y equipajes. Añade que tomó á bordo del Dauntlers á dichos naufragos, continuando su camino. Dice que al dia siguiente vió otro barco pequeño con más naufragos que solicitaron el trasbordo al referido vapor, á lo que accedió por un sentimiento humanitario. A este hecho atribuye el capitan del vapor Dauntlers, la acusación que sobre él pesa, de haber conducido expediciones filibusteras á las costas de Cuba.

El Bañero y el Aguila. FABRICA I. Un bañero viejo, tan viejo que ya ni fuerza tenia para malar un venecio. Contemplábase en este espejo á un águla le debia. «Estoy tan flaco y tan mal que no guardo ni señal de haber sido lo que fui. Llegará un día en que si le venga á ocurrir igual, para vivir y nutrirse de la fuerza y el vigor de otros tendré que servirle. Y á propósito: ¿pediré un pez pequeño?»

BOLSA DE MADRID. Dia 13 Enero. Deuda interior al 4 p 0/0 . . . 62,80 » » pequeños . . . 65,00 » » fin corriente . . . 62,75 » exterior . . . 75,75 » fin corriente . . . 74,90 4 p 0/0 amortizable . . . 75,20 Acciones Banco España . . . 383,50 » Compañia Tabacos . . 213,00 Cubas del 86 . . . 90,25 » del 90 . . . 76,75 CAMBIOS. Londres vista . . . 31,24 Paris » . . . 23,80 BOLSA DE PARIS. 4 p 0/0 exterior . . . 62,13 Almería.—Imp. LA PROVINCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Y DE LOS ANUNCIOS

SUSCRIPCIÓN
 Almería un mes. 150 pesetas
 Fuera de la capital, trimestre. 5
 Ultramar: Cuba y Puerto Rico, un año. 30
 Extranjero: un año. 40
 Filipinas y Fernando Poo, un año. 6 pesos oro

ANUNCIOS
 En 1.ª plana, la línea. 40 céntimos
 3.ª id. la id. 10
 4.ª id. la id. 5
 Avisos, reclamos y comunicados á precios convencionales.

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN
 En 1.ª plana. 1250 pesetas
 3.ª id. 40
 4.ª id. 6

En 1.ª plana. 40 pesetas
 3.ª id. 750
 4.ª id. 4

OFICINAS.
 Dolores de cabeza y neurálgicas curadas por el uso de las pilas.
 Calle de Navarro-Rodrigo, número 44.
 No se devuelven los originales.

Número suelto, 5 céntimos.—Número atrasado, 25 idem.—PAGO ADELANTADO.—25 ejemplares, 75 céntimos.

OL BRANDY.
 El mejor y más apreciado de todos los consumidores de buen gusto.
 El que más fama y nombre ha alcanzado en España y en varias Exposiciones del extranjero por su bondad y especial bouquet.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR.
Sistema Charentais
COGNAC PURO DE VINO.
JIMENEZ LAMOTHE
 Proveedores de la Real Casa.
MÁLAGA & MANZANARES.

OLD BRANDY.
 El más agradable al paladar, é higiénico y conveniente.
 Certificado por las principales eminencias médicas.
 Pedirlo en todos los principales establecimientos ó su Representante general en Almería y su provincia, don Juan Martínez Lucas, Real 55.

IMPRENTA DE "LA PROVINCIA,"

Calle de Navarro Rodrigo núm. 11

Dedicado desde hace años este Establecimiento, á la venta de toda clase de impresos para Ayuntamientos, Juzgados Municipales, Archivos Eclesiásticos, Recaudadores de apremio, Oficinas de Correos y Telégrafos, y demás que comprende el Estado, la Provincia y el Municipio en todos los ramos de la Administración pública, tiene el gusto de anotar á continuación algunos, los más necesarios y de ordinario consumo, para conocimiento de su numerosa clientela.

A LOS AYUNTAMIENTOS Modelaciones completas: para presupuestos.—Cuentas municipales.—Pósitos.—Cédulas personales.—Territorial y matrícula.—Apéndices con sus correspondientes papeletas de aviso y talonario de cobro.

Para elecciones de Senadores, Diputados á Cortes, Provinciales y Municipales, en toda su ostensión y las listas para la rectificación del censo.

PARA JUZGADOS MUNICIPALES Libros en papel tina para partidas de nacimiento, matrimonio y defunción.—Estados y papeletas de deshauco para juicios verbales, de faltas y conciliación.

Para archivos eclesiásticos Libros encuadernados en pergamino de todas clases y tamaños para partidas de bautismo, matrimonio y sepelio.—Minutarios para id. id.—Expedientes y medios expedientes matrimoniales.—Exhortos, listas, padrón, carpetas, etc.; etc.

PARA RECAUDADORES Modelación completa de todos los impresos necesarios para esta clase de funcionarios y que no se detallan por que sería prolijo enumerar.

PARA CORREOS Y TELEGRAFOS Libretas, listas de todas clases, estados, telegramas, copias, etc.; etc.

Gran Hotel Londres.
 Director y propietario
DON ANTONIO SERRANO
 6, GLORIETA DE S. PEDRO, 6.
 Teléfono 101.
 El gran crédito que goza este establecimiento, le hace ser hoy el primero de Almería.
 Cocinas española y francesa.

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS, DE
José Martínez
 19, TIENDAS 19.
 Inmenso surtido de géneros del reino y del extranjero, propios para la presente estación.
 La gran economía obtenida en las compras, hacen que puedan expenderse á precios sin competencia.

El Japon.
 5, REAL, 5.
 En los grandes almacenes de esta casa, se acaba de recibir inmenso surtido para la presente estación, en lanería, sedería, alfombras y cuantas novedades se conocen.
 Exposición de confecciones para señoras.
DIAZ Y BARROS.

BOLSA DE MADRID

1 p. 010 exterior 31.94
 1 p. 010 interior 28.80

CAMBIOS

Londres vista 108.00
 París 100.00

BOLSA DE PARÍS

1 p. 010 exterior 31.94
 1 p. 010 interior 28.80

Fermin Gil de Aincildegui. 3

El Buitre y el Aguila.

FÁBULA I.

Un buitre viejo, tan viejo que ya ni fuerzas tenía para matar un vencejo, «¡Contéplate en este espejo!» á un águila le decía.
 «Estoy tan flaco y tan mal que no guardo ni señal de haber sido lo que fui. ¡Llegará un día en que á ti, te venga á ocurrir igual! Para vivir y nutrirte, de la fuerza y el vigor de otros tendrás que servirte. Y, á propósito: á pedirte voy un pequeño favor: